

TOURNUS Millénaire

# Un grand colloque pour remettre l'abbaye à sa place

Les sociétés savantes tournusiennes recevront vendredi et samedi de nombreux universitaires à l'occasion des rencontres du Millénaire. Un événement qui permettra d'en savoir plus sur l'histoire de l'Abbaye.

Vingt-cinq après le dernier colloque scientifique à Tournus, les deux sociétés savantes ont décidé de réunir de nouveau des universitaires de toute la France pour parler de l'Abbaye Saint-Philibert vendredi et samedi.

## À l'origine du Millénaire

C'est en découvrant l'évocation, dans la chronique du moine Falcon, d'une première consécration de l'édifice le 29 août 1019 que la Société des amis des arts et des sciences de Tournus (Saast) a eu l'idée d'organiser un colloque en 2019, soit 1 000 ans plus tard. C'est ainsi qu'est venue ensuite l'idée de



Fabien Cler, président du CIER, et André Talmard, président de la Saast, attendent beaucoup du grand colloque de vendredi et samedi. Photo JSLCIER/Thomas BORJON

fêter le Millénaire.

« C'est une affaire qui nous occupe depuis quatre ans », note André Talmard, le président. Pour l'orga-

nisation de ses Rencontres du Millénaire, il a travaillé conjointement avec Fabien Cler, le président du Centre d'interpréta-

tion et d'études romanes (CIER).

## Conférences autour de la chronique de Falcon

Le fil conducteur de ces deux jours de conférences est le jour où l'autel a reçu sa première dédicace. Notamment pour le vendredi où il sera question d'histoire. « Ce 29 août 1019 ne peut pas être banal. Tous les pouvoirs régionaux sont présents, à part l'abbé de Cluny », note Fabien Cler.

Les deux Tournusiens espèrent que le colloque leur en dira plus sur les relations de pouvoir entre l'abbaye, les évêques et les rois de France. Et qu'il les éclairera sur le contexte géopolitique et la place de Tournus au XI<sup>e</sup> siècle. « C'était quoi l'abbaye de Tournus sur un plan politique, monastique et économique ? C'est à toutes ces questions que des gens beaucoup plus savants que nous vont répondre. »

Le samedi sera quant à lui consacré à l'architecture et à l'archéologie. « L'occasion de faire des com-

14

C'est le nombre de conférenciers de renom qui seront présents à Tournus vendredi et samedi.

paraîtrons avec d'autres monuments de la même époque. » Au final, « l'idée c'est d'ouvrir une nouvelle page et de déboucher sur des réflexions de mise en valeur du site et de futures fouilles. » Déjà 140 personnes sont inscrites, il reste encore de la place mais les deux préviennent que le colloque s'adresse plutôt à un public éclairé.

Thomas BORJON

**PRATIQUE** Le colloque se déroule vendredi de 9 h 30 à 17 h 30 et samedi de 9 h 15 à 18 h. Tarif : 20 € la journée, 30 € les deux jours. Informations et réservations au 03.85.27.00.20.